

Comunicado de la Sociedad Argentina de Pediatría

La Sociedad Argentina de Pediatría adhiere a la Declaración de la Global Sepsis Alliance.



La sepsis, a pesar de las muertes que ocasiona cada año, es en su mayoría desconocida y poco entendida por el público, sin importar dónde viva.

La Global Sepsis Alliance se fundó en 2010 con el objetivo de crear conciencia sobre la problemática en todo el mundo y con la meta de reducir las muertes por sepsis en un 20% para 2020.

A pesar de la resolución unánime de la OMS en mayo de 2017 para mejorar, prevenir, diagnosticar y controlar la sepsis a través de una serie de acciones dirigidas a países desarrollados y en desarrollo de todo el mundo, la mayoría de los países todavía no han implementado programas educativos integrales sobre prevención, reconocimiento y atención de sepsis.

La SAP comparte el objetivo que la incidencia de la sepsis, la principal causa de muertes evitables, disminuya en al menos un 20 por ciento para el año 2020.

Todos los países pueden lograrlo promoviendo activamente la buena higiene y el lavado de manos, mejorando la atención obstétrica y mejorando el saneamiento, la nutrición y el suministro de agua limpia. También es vital que los programas de nutrición y vacunación se intensifiquen para las poblaciones de pacientes en riesgo en áreas con pocos recursos. Si bien cualquier persona puede contraer sepsis, los recién nacidos y los niños corren un riesgo especial. Se debe priorizar la prevención con medidas simples como la atención perinatal a las madres, las prácticas sanitarias de parto, la lactancia temprana y las inmunizaciones. Además debe hacerse un diagnóstico temprano y tratamiento adecuado.

El día 3 de septiembre la SAP recibió al Dr. Niranjan "Tex" Kissoon del Hospital Niños BC British Columbia y líder de la Global Sepsis Alliance, quien mantuvo una reunión con integrantes de la Comisión Directiva y del Comité Nacional de Emergencias y Cuidados Críticos, para formalizar la adhesión de la alianza y analizar proyectos de trabajo en conjunto entre ambas instituciones.